Bad Tönisstein Kurfürstenbrunnen und Angelikaquelle

Koordinaten: 50°27'14" Nord 07°17'55" Ost Kreis: Ahrweiler

Anfahrt:

B9 aus Richtung Norden kommend in Brohl-Lützing rechts in die Brohltalstraße B412 abbiegen in Richtung Maria Laach. Nach ca.5km links auf die Landstrasse nach Wassenach abbiegen. Auf der rechten Seite befindet sich die Fachklinik Bad Tönisstein auf deren äußeren Hof sich frei zugänglich die Brunnenanlage befindet.



Kurfürstenbrunnen (nicht in Betrieb)

Angelikaquelle

Geschichte

Eine römische Brunneneinfassung, die bei der Neufassung der Heilquelle gefunden wurde, bewies durch die darin enthaltenen Kupfermünzen (1.–4. Jh.), dass die Quelle bereits in sehr alter Zeit zu Heilzwecken benutzt wurde.

Bereits 1565 rühmte der in Andernach geborene Arzt Johannes Günther die Heilquellen von Tönisstein, ihre Wirkung bei Verstopfung der Eingeweide, Nieren- und Blasenleiden, Verdauungsschwäche und Wassersucht. Gut 100 Jahre später wurde auf ihren heilsamen Einfluß bei Gicht und Lahmigkeit der Glieder hingewiesen.

Das Heilbad Bad Tönisstein leitet seinen Namen von dem 1809 aufgehobenen Karmeliterkloster Antoniusstein her. Es war vom ausgehenden 16. bis 18. Jahrhundert Heilbad und Sommerresidenz der Kurfürsten von Köln. Kurfürst Josef Clemens ließ 1700 einen Brunnentempel bauen.

Der nach ihnen benannte Kurfürstenhof war besonders in den 1950er und 1960er Jahren eine beliebte Adresse. Hier trafen sich Leute, die über das nötige Kleingeld verfügen. In den 1970er Jahren wurde an das Hotel eine Klinik angebaut. Hier wurden bis 2005 alkohol- und drogenabhängige Menschen therapiert.

Heilanzeige

Das Heilwasser entspringt einer starken Natron-Lithium-Quelle und wird bei Nieren-, Blasen-, Magen- und Stoffwechselkrankheiten erfolgreich ange wandt. Es schmeckt etwas schwefelhaltig.

Das Wasser des Kurfürstenbrunnen kommt aus 80 m Tiefe, das der Angelikaquelle aus 102 m Tiefe.



